



ENTREVISTA CON CARLOS PASCUAL

Reformas y energía, temas claves en 2026


HÉCTOR USLA

husla@elfinanciero.com.mx

La adopción de las reformas propuestas por el expresidente Andrés Manuel López Obrador y los "irritantes" en el sector energético serán temas álgidos durante la renegociación del T-MEC en 2026, advirtió Carlos Pascual, exembajador de EU en México y vicepresidente sénior de Geopolítica y Relaciones Internacionales de S&P Global Commodity Insights.

Durante la renegociación, México deberá explicar a sus socios comerciales como funcionará el marco legal del país con la reforma judicial, además de que tendrá que generar confianza en los tribunales y garantizar respeto a los contratos y transparencia, ya que de esto dependerá que el país sea un imán para el *nearshoring*.

"Cuando hay una disputa,

ARMA POLÍTICA.

Se convertiría el gas natural que EU le vende a México por la alta dependencia, de llegar a ganar Trump en las elecciones.

como las que existen en el sector energético, los inversionistas pueden escoger entre ir por la ruta de las cortes nacionales o el arbitraje, si te vas por el segundo, toma más tiempo y es costoso, así que lo mejor es tener confianza en la corte nacional", dijo.

Pascual también señaló en entrevista que no se entiende totalmente cómo serán seleccionados los jueces que van a resolver este tipo de disputas, por lo que será esencial conocer si serán independientes en sus decisiones.

Además, en un escenario en el que Donald Trump gane las elecciones presidenciales de noviembre, el sector energético podría tomar una gran relevancia al renegociar el acuerdo comercial.

Trump ha sido muy claro en que el tema migratorio sería esencial durante su mandato, por lo que, en caso de no acatar sus peticiones, podría aplicar aranceles a las exportaciones mexicanas, o aprovechar la alta dependencia de México del gas natural de EU, dijo.